

## ABONNEMENT

Ville, trois mois..... 45 sous.  
Campagne ..... 30 sous.  
Chaque numéro ..... 4 sous.

## LA SCIE

Paraît le Vendredi de chaque semaine.

Toute correspondance concernant la rédaction doit être adressée *franco* à

A. GUÉRARD, Editeur,  
Rue Ste. Marguerite, No. 45

Aucun écrit anonyme ne sera refusé par la rédaction.



## ON S'ABONNE

Au bureau de la Scie, rue Ste. Marguerite, No. 45, et rue du Pont No. 39.

## LA SCIE

Se vend à l'enseigne du Sauvage, No. 39, rue du Pont; chez Mme. CHATIGNY, coin des rues St. Ours et St. Vallier; chez M. G.A. DELISLE, rue et faubourg St. Jean, chez M. BASTIEN, No. 18. Côte du Palais et chez le libraire, Pointe-Lévis.

# LA SCIE

## ILLUSTREE

A. GUÉRARD et Cie., IMPRIMEURS.



## TRIOMPHE DU RASOIR BELLEAU.

Gloire au barbier! Le voici maintenant à l'apogée de la célébrité, et sur le tremplin flexible des honneurs.

Un habile pomphlétaire disait dernièrement: "Le jour n'est pas loin où l'univers aura pour empereur un usurier juif." Aujourd'hui les paroles de cet écrivain reçoivent un commencement de confirmation. L'usurier tient les rênes d'une colonie qui est le plus beau fleuron de la couronne d'Angleterre. Ses confrères sont dans la jubilation. Samson, Larivière,

Larue et le bonhomme. Dérousselle attendent des portefeuilles aux prochaines vacances dans l'administration.

Bel état de choses.

## AU PEUPLE CANADIEN.

Il suffit de jeter un regard sur le passé, pour nous convaincre de notre situation présente. En effet, depuis un demi-siècle environ, nous est-il possible de dire que nous ayons fait le moindre progrès, si ce n'est pour notre perte; oui, pour notre perte,

entendez-le bien, vers laquelle nous marchons à grands pas.

N'est-ce pas une honte, de se dire qu'il n'y a pas un homme assez fort, un homme loyal, assez probe, assez désintéressé et surtout assez indépendant, pour venir, lui, devant cette tribune de bavardages, de moqueries et de mépris, dire au pouvoir: vous nous trompez, votre règne est fini!

Pourquoi, je vous le demande? pourquoi cette différence entre nos hommes politiques d'aujourd'hui et ceux d'autrefois, — question difficile à résoudre, pensez-vous? Non, un grand peuple ne marche vers le progrès, qu'autant qu'il y est poussé, aidé, en un mot, son propre développement s'opère, et il marche rapidement; voilà le mot de l'énigme, voilà ce que l'on ne veut pas que vous sachiez, et ce qu'il faut empêcher d'arriver jusqu'à vous, car ceux qui gouvernent les affaires publiques aujourd'hui, vous font retrograder et vous bandent les yeux.

Peuple réveille-toi, car bientôt sonnera l'heure de ton trépas.

Oui, autrefois nous avions au pouvoir des hommes qui combattaient, mouraient noblement pour la défense des lois et des institutions du pays; quel changement aujourd'hui, tous, au contraire meurent de dépit de ne pouvoir le vendre assez vite. Pauvre patrie! Ah, c'est que ces hommes dont le dévouement était un principe sacré, ne se laissent point allécher par de viles promesses; l'appât de l'or et des emplois publics ne venait point les séduire ni les arrêter sur le chemin de l'honneur. Non, ceux-là, dis-je, avaient un cœur noble, ils ne se vendaient point... ils avaient des principes politiques à l'abri de toute corruption.

Ainsi, Peuple Canadien, vous le voyez, le mal est grand; vous l'avez sous les yeux, vous pouvez le toucher du doigt, ne vous laissez donc point prendre au piège; ou-